

**Interview de Bernard Kouchner sur France Inter, le 3 mars 2008**

*Source : Site internet de France Inter  
(Podcast de l'émission)*

« Le scrutin s'est déroulé à la russe avec une victoire qui était annoncée et les deux hommes sur la Place rouge, c'était un spectacle assez édifiant de la nouvelle Russie. »

« Il faut que nous trouvions un langage, nous la France mais surtout l'Union européenne avec la Russie, un langage particulier, parce que notre avenir, une part de notre avenir, pas seulement sur le plan énergétique, se trouve en Russie. Il faut que la Russie occupe la place qui lui revient. Elle ne l'avait plus dans ce qu'on appelle le concert des Nations. (...) Nous avons des intérêts communs avec la Russie. La Russie souffre de ne pas être à sa place face à l'Union européenne en particulier. Nous n'avons pas trouvé le bon langage. »

« Non, ce n'est pas une parodie de démocratie. (...) La Russie est un régime parlementaire. (...) Même si je sais qu'il n'y avait pas de vraie compétition dans cette élection, je crois qu'il est incontestable que la Russie vote très majoritairement et avec des chiffres très étonnants, pas encore staliniens, mais 70% c'est pas mal. Donc je ne peux que constater cela. Il y a des gens qui critiquent à l'intérieur, qui ne sont pas assez entendus, qui sont malmenés d'être critique, dont on n'autorise pas les manifestations. A chaque fois, nous le déplorons. Il faut que les droits de l'homme, qui sont une valeur universelle, soient respectés. »

**Extrait du point de presse du porte-parole du Quai d'Orsay du 3 mars 2008, relatif à l'élection présidentielle en Russie**

*Source : Site internet du Ministère des Affaires Etrangères et Européennes*

Nous avons noté les premiers résultats de l'élection présidentielle en Russie qui consacrent la victoire de M. Dmitri Medvedev.

La France souhaite continuer à avoir avec la Russie un partenariat étroit et à développer avec M. Medvedev et la future administration russe une coopération efficace et équilibrée dans les nombreux domaines d'intérêt commun.

Nous souhaitons également contribuer au développement des relations entre l'Union européenne et la Russie.

**Accéder à tous les points de presse du porte parole du Quai d'Orsay :**

<https://pastel.diplomatie.gouv.fr/editorial/actual/acl2/pointpresse.asp?liste=20080225.html>